

## **BAB VI PENUTUP**

### **6.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Efektivitas anggaran program pengembangan dan promosi revolusi kesehatan ibu dan anak dan sosialisasi rencana aksi daerah pangan dan gizi Dinas Kesehatan Provinsi Nusa Tenggara Timur pada tahun 2013 - 2015 rata – rata pertahun sebesar 61,2% digolongkan kurang efektif. Efektivitas anggaran program revitalisasi posyandu dan pengembangan desa siaga Dinas Kesehatan Provinsi Nusa Tenggara Timur pada tahun 2013 dan 2014 rata – rata pertahun sebesar 29,85% digolongkan tidak efektif, pada tahun 2015 program itu dihentikan akibat dari tidak efektifnya program ini. Efektivitas anggaran program peningkatan gizi pada tahun 2013 – 2015 rata – rata pertahun sebesar 91,9% digolongkan sangat efektif. Efisiensi anggaran belanja pada tahun anggaran 2013 – 2015 rata – rata pertahun sebesar 59,7% digolongkan sangat efisien. Hal ini menunjukkan Dinas Kesehatan Provinsi Nusa Tenggara Timur telah berhasil membuat anggaran belanja yang sangat efisien. Dalam meningkatkan efektivitas dan efisiensi anggaran tidak dapat dijalankan bersama – sama karena keduanya saling bertolak belakang. Dengan demikian untuk membuat sebuah anggaran yang dapat dikatakan cukup efektif dan cukup efisien diambil titik tengah dari kedua hal tersebut yaitu

pada kisaran 80% - 90% realisasi anggaran dari target anggaran yang direncanakan.

2. Faktor – faktor yang menghambat penyerapan anggaran program kesehatan ibu dan anak terletak pada kurang baiknya perencanaan awal pada saat pembentukan anggaran program tersebut. Sedangkan untuk masalah penurunan signifikan pagu anggaran program peningkatan gizi pada Tahun anggaran 2013 sebesar Rp. 3.724.511.900 menjadi Rp.760.890.800 pada tahun anggaran 2014, diakibatkan pengalokasian dana program pemberian makanan tambahan (PMT) yang merupakan rangkaian program dalam program peningkatan gizi dari Dinas Kesehatan Provinsi Nusa Tenggara Timur kepada Biro Keuangan Provinsi Nusa Tenggara Timur.

## **6.2 Saran**

Berdasarkan penelitian yang dilakukan, maka saran penulis :

1. Pihak Dinas Kesehatan Provinsi Nusa Tenggara Timur perlu mengkaji ulang perencanaan anggaran program kesehatan ibu dan anak dengan memperkirakan kemungkinan hambatan – hambatan yang di temui pada saat program dijalankan dan memperbaiki SDM dan fasilitas agar anggaran yang diciptakan dapat terealisasi secara maksimal.
2. Pihak Dinas Kesehatan Provinsi Nusa Tenggara Timur perlu meningkatkan efektivitas anggaran program kesehatan ibu dan anak yang telah dibuat dan mempertahankan efisiensi anggaran belanja periode tiga tahun terakhir 2013 – 2015 yang sudah sangat baik.

## DAFTAR PUSTAKA

Hata, Mohamad. 2012. Analisis Antara Anggaran dan Realisasi Pada APBD Kabupaten Barru Provinsi Sulawesi Selatan Tahun Anggaran 2009 – 2011.

[Http://id.wikipedia.org/efektivitas-dan-efisiensi](http://id.wikipedia.org/efektivitas-dan-efisiensi)

[Http://kbbi.web.id/pengertian-anggaran-dan-macam-macam-anggaran](http://kbbi.web.id/pengertian-anggaran-dan-macam-macam-anggaran)

[Http://sites.google.com/site/bps/kesehatan-ibu-dan-anak-provinsi-ntt](http://sites.google.com/site/bps/kesehatan-ibu-dan-anak-provinsi-ntt).

[Http://sites.google.com/site/penganggaran](http://sites.google.com/site/penganggaran) - perusahaan / pengertian - definisi Manfaat-tujuan-anggaran.

Kurniasih, Wiwin. 2007. Analisis Proses Penyusunan dan Penetapan Anggaran Dinas Kesehatan yang Bersumber dari APBD Kota Tasikmalaya.

Mowen, Hanson. 2009. Akuntansi Manajerial. Jakarta. Salemba Empat.

Mustari, Wilhelmus. 2015. Jurnal Akuntansi dan Keuangan Daerah. Kupang.

Permendagri No.13 Tahun 2006 Tentang Pedoman Pengelolaan Keuangan Daerah.

Permendagri No. 21 Tahun 2011 Tentang Perubahan Kedua Atas Peraturan Menteri Dalam Negeri No. 13 Tahun 2006 Tentang Pedoman Pengelolaan Keuangan Daerah.

Permendagri No. 59 Tahun 2007 Tentang Perubahan Pertama Atas Peraturan Menteri Dalam Negeri No. 13 Tahun 2006

Ritonga, Irwan Taufiq. 2009. Perencanaan dan Penganggaran Keuangan Daerah di Indonesia. Yogyakarta. Sekolah Pascasarjana UGM.

Sumenge, Ariel Sharon. 2013. Analisis Efektivitas dan Efisiensi Pelaksanaan Anggaran Belanja Badan Perencanaan Pembangunan Daerah (BAPPEDA) Minahasa Selatan.

Wiley, John. 2009. Management'schermerhorn". United States. John Wiley & Sons, Inc.

W. Hiltin, Ronald. 2008. Managerial Accounting. Singapore. McGraw-Hill Companies, Inc.